

REPUBLIQUE DE GUINEE

Travail-Justice-Solidarité

MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGERES ET DES GUINEENS DE L'ETRANGER

ALLOCUTON RÉPONSE DE SON EXCELLENCE MONSIEUR <u>MAMADI TOURE</u>

MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES ET DES GUINEENS DE L'ETRANGER

CHEF DE LA DÉLÉGATION GOUVERNEMENTALE À L'OCCASION DE LA JOURNEE DE L'EUROPE

Conakry, le 04 mai 2019

- Mesdames et Messieurs Les Présidents des Institutions Républicaines,
- Mesdames et Messieurs les Ministres d'Etat et Ministres,
- Excellences Mesdames et Messieurs les Chefs de missions diplomatiques et consulaires, ainsi que les Représentants des organisations et institutions internationales,
- Distingués Invités,
- Mesdames et Messieurs,
- Excellence Monsieur l'Ambassadeur, Chef de la Délégation de l'Union Européenne,

C'est pour moi, un immense plaisir, au nom de la délégation gouvernementale que j'ai l'insigne honneur de conduire, de vous exprimer tout le plaisir que je ressens en participant avec vous ce soir à la célébration de la fête de l'Europe.

La déclaration du 9 mai 1950 de Robert Schuman, Ministre des Affaires Etrangères français d'alors, dont je cite « l'Europe ne se fera pas d'un coup, ni dans une construction d'ensemble. Elle se fera par des réalisations concrètes, créant d'abord une solidarité de fait ».

Cette déclaration s'est concrétisée par la naissance d'une nouvelle Europe qui s'est construite au fil des temps pour devenir ce qu'elle est aujourd'hui. En cette solennelle occasion, je voudrais, au nom de Son Excellence Professeur Alpha CONDE, Président de la République, Chef de l'Etat, du Gouvernement et du peuple guinéens, adresser à Son Excellence Monsieur Jean-Claude JUNCKER, Président de la Commission de l'Union Européenne, aux peuples et aux gouvernements européens, nos chaleureuses félicitations.

Monsieur l'Ambassadeur,

Comme vous l'avez dit, la fête européenne de cette année, se tient dans un contexte politique intéressant et excitant à la fois, car la tenue entre les 23 et 26 de ce mois des élections européennes permettra de désigner pour les 5 prochaines années les membres du Parlement Européen. Ces élections sont un test sur l'actualité des valeurs qu'incarne l'institution européenne et qui sont la base de la construction de l'Europe.

Monsieur l'Ambassadeur,

L'Union Européenne, en partenaire sûr de la Guinée, ne cesse d'apporter son soutien nécessaire multi sectoriel à notre pays dans le cadre de son développement socio-économique.

De la reforme institutionnelle à la reforme de la justice, en passant par la formation des forces de défense et de sécurité, la réhabilitation des voiries

urbaines et rurales, l'éducation, la santé, l'agriculture, l'environnement, la culture, l'assistance humanitaire pour ne citer que ceux-ci, l'Union Européenne est présente sur plusieurs secteurs de développement de notre pays.

Mesdames et Messieurs, il ya lieu de citer avec satisfaction les points suivants :

- La signature du 11^{ème} Fonds Européen de Développement en 2014, ayant permis la réalisation d'une panoplie de projets sectoriels, dont les fruits commencent aujourd'hui à se sentir tels que la réhabilitation de 63 km de la route nationale N° 2 Kissidougou-Gueckédou;
- Le financement des routes Kébo-Boké et Coyah-Faramoréah, dans le cadre du Plan Européen d'Investissement;
- L'appui au développement agricole et à la sécurité alimentaire dans la zone de Kindia –Mamou, l'approvisionnement en eau potable dans les zones urbaines de Kindia –Mamou;
- Le renforcement des capacités par l'octroi des bourses, l'élaboration d'études et la mise à disposition d'expertise ;
- La contribution à la réalisation des droits à la santé sexuelle et reproductive pour les femmes, adolescents et jeunes des régions de Kindia, Mamou et Conakry;

Le soutien psychosocial et socio-économique aux survivants d'Ebla et aux volontaires de la Croix Rouge Guinéenne dont le montant d'exécution s'élève à 15 millions d'Euros, sont la preuve éloquente de la volonté de l'Union Européenne à accompagner le Gouvernement quinéen dans son essor de développement socio-économique.

C'est le lieu pour moi, au nom du Président de la République, de saluer les efforts consentis par l'Union Européenne en faveur des populations guinéennes.

Par ma voix, le Gouvernement guinéen ne ménagera aucun effort pour la pérennisation de cette coopération exemplaire.

Monsieur l'Ambassadeur,

Depuis l'avènement de la troisième République, plusieurs projets ambitieux ont été posés dans le cadre du développement économique de la Guinée.

De la reforme institutionnelle, judiciaire, sécuritaire, minière, énergétique, agricole, sanitaire, environnementale etc., le Gouvernement guinéen ne ménage aucun effort en faveur du bien-être des populations.

La tenue à Paris du Forum des partenaires pour appuyer le programme National de Développement Economique et Social reposant sur la promotion d'une bonne gouvernance au service du développement durable, la transformation économique et durable, le développement inclusif du capital humain ; la gestion durable du capital naturel, dénote de la volonté du Professeur **Alpha CONDE**, à poser les jalons d'un développement durable pour concrétiser ses gigantesques projets pour notre pays.

Monsieur l'Ambassadeur,

La main toujours tendue du Président de la République à l'opposition Républicaine et le souhait du Gouvernement de reprendre rapidement le dialogue politique inclusif inter guinéen est une manière de montrer à l'opinion internationale que les filles et fils de la Guinée, devant les sujets brûlants de la nation, privilégient l'intérêt supérieur national pour y parvenir à un consensus afin de bâtir une nation prospère.

Monsieur l'Ambassadeur,

En votre qualité de diplomate chevronné, et moins d'un an de votre arrivée dans notre pays, vous avez déjà sillonné les 4 régions naturelles pour communier avec les populations rurales à la base et toucher du doigt les réalités profondes. C'est l'une des qualités d'un bon diplomate.

A cet égard, soyez-en vivement remercié.

Monsieur l'Ambassadeur,

Tout en réitérant nos souhaits de très bonne fête, à vous personnellement, à votre famille, à vos collaborateurs ainsi qu'à la communauté européenne en Guinée, je vous prie de bien vouloir transmettre les sincères salutations de Son Excellence Monsieur le Président de la République, le Professeur Alpha CONDE, à Son Excellence Monsieur Jean-Claude JUNCKER, Président de la Commission Européenne.

Vive l'amitié entre la Guinée et l'Union Européenne !

Vive la coopération internationale !

Je vous remercie.